
Carta de Reivindicação dos Alunos da Fatec Rubens Lara e Etec 
Escolástica Rosa para o Centro Paula Souza 
 
Prezada Professora e Superintendente do Centro Paula Souza, Laura Laganá, 
 

Nós, alunos da Fatec Rubens Lara e Etec Dona Escolástica Rosa, utilizamos deste para expressar nossas 
preocupações e solicitar não só melhorias, bem como respostas imediatas em relação à segurança e infraestrutura em 
nossos campus. 

Ao longo dos anos, temos sido vítimas da criminalidade local e enfrentado diversos problemas decorrentes da 
falta de manutenção do prédio. Os recentes eventos, incluindo onze assaltos em uma semana, seguidos pela queda do 
elevador, demonstraram que a situação de falta de segurança é tão danosa para a comunidade discente, que motivou 
a suspensão das aulas presenciais nos dias 14 e 15, comprometendo as atividades já programadas, bem como o 
aproveitamento educacional.  

Após retomarmos as atividades presenciais, nos mobilizamos coletando mais de 2,500 assinaturas em apoio 
às mudanças que são necessárias para zelar pelo bem-estar e um ambiente seguro. Destacamos a seguir as principais 
questões que precisam de solução imediata: 
 
MANUTENÇÃO PREVENTIVA DOS ELEVADORES: 

O funcionamento dos elevadores é essencial para a mobilidade dos alunos e funcionários e precisa de 
manutenções preventivas para evitar as panes que ocorrem diariamente, bem como evitar uma tragédia iminente com 
a queda de mais elevadores por falta de manutenção. 
 
ESTACIONAMENTO PARA BICICLETAS E MOTOS: 

Solicitamos que o Centro Paula Souza libere de maneira imediata a utilização do estacionamento existente no 
prédio, que hoje beneficia apenas os professores e funcionários, ou um espaço adequado dentro do campus, a fim de 
garantir um local seguro para o estacionamento dos alunos, como já ocorre hoje em alguns campus. Para além, a rampa 
de acessibilidade encontra-se atualmente obstruída por bicicletas, dificultando o acesso ao prédio. 
 
INSTALAÇÃO DE CÂMERAS DE SEGURANÇA: 

Precisamos garantir a segurança da unidade com o monitoramento efetivo, o que nos leva a prevenção de 
incidentes. 
 
MELHORIA NA ILUMINAÇÃO: 

Hoje na área externa do prédio a iluminação é baixa, o que aumenta os índices de violência em frente ao 
campus, especialmente após a queda de parte do teto da fachada que danificou as instalações elétricas. Assim como 
precisamos de manutenção na iluminação em todo prédio que hoje possui um número significativo de lâmpadas com 
instabilidades luminosas e algumas áreas até mesmo sem nenhum tipo de iluminação. 
 
MANUTENÇÃO DOS BEBEDOUROS: 

Atualmente apenas dois bebedouros funcionam corretamente, alguns deles apresentam problemas de pressão 
e até mesmo curto-circuito que ocasionam choques, representando riscos à saúde dos alunos e profissionais. 
 
REPARO DA ESTRUTURA DO PRÉDIO: 

Com diversas rachaduras, goteiras, partes quebradas no teto, vazamentos nos encanamentos e focos de 
reprodução do mosquito da dengue, torna-se evidente a necessidade urgente de reparos. Neste momento 
consideramos que manter os alunos neste prédio é insustentável e contraprodutivo. 

Reconhecemos que existe uma complexidade para a solução destes problemas, mas os alunos precisam de 
um prédio que ofereça segurança para concluir os estudos. Na última semana, nos reunimos com a prefeitura da cidade 
de Santos e obtivemos o apoio em relação às nossas reivindicações, inclusive oferecendo-se para intermediar o diálogo 
entre o Centro Paula Souza, o Governador do Estado e a Secretaria de Ciência e Tecnologia, a fim de tratarmos das 
problemáticas que envolvem nosso campus, bem como os demais do estado. 

Esperamos que o apelo dos estudantes seja ouvido, não só por meio desta carta, mas também na reunião que 
ocorre na entrega da mesma. E que não apenas resolvam nossos problemas em caráter de urgência, mas que a partir 
daqui seja estabelecido um novo padrão de comunicação entre os estudantes das Etecs e Fatecs para com o Centro 
Paula Souza, visando uma abordagem mais participativa e inclusiva para melhorar as condições de ensino, 
aprendizagem e espaço digno a todos os estudantes e funcionários de cada um dos campus existentes no estado. 

Pedimos solenemente que encontrem medidas imediatas para os problemas enfrentados no nosso campus, a 
fim de garantir não apenas um ambiente digno e favorável ao aprendizado, mas também a preservação da vida de 
nossos alunos. 
 
Atenciosamente, 
Alunos da Fatec Rubens Lara e Etec Dona Escolástica Rosa 
 











 









 


